

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Vendredi 04 novembre 2022



Politique 🕑



COOPÉRATION BILATÉRALE: BALLET DIPLOMATIQUE CHEZ OUATTARA

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, ce jeudi 3 novembre 2022, au Palais de la Présidence de la République, avec son homologue zimbabwéen, Emmerson Mnangagwa. Les deux Chefs d'État ont fait un tour d'horizon de la situation de leurs pays, du continent africain et des questions internationales, et ont souligné la nécessité de renforcer les relations bilatérales entre la Côte d'Ivoire et le Zimbabwe. Le Président de la République a également échangé, au cours de la matinée, avec le Président de la Commission de l'Uemoa, Abdoulaye Diop. Le fonctionnement de l'Union et de la Commission, les questions d'ordre institutionnel et les perspectives de renforcement de l'intégration régionale, ont été au cœur des échanges. En début d'après-midi, le Chef de l'État a eu un entretien avec la Vice-Présidente du Liberia, Jewel Taylor, sur le renforcement des relations d'amitié et de coopération entre la Côte d'Ivoire et le Liberia.



KORHOGO/ COHÉSION SOCIALE : PATRICK ACHI LANCE UN NOUVEAU PROJET STRUCTURANT, CE VENDREDI

Le Premier Ministre Patrick Achi procèdera, le vendredi 04 novembre 2022, à Korhogo, au lancement du Projet de cohésion sociale des régions Nord du Golfe de Guinée (en abrégé COSO). Cette cérémonie marque le démarrage officiel des activités de ce projet régional en Côte d'Ivoire. En effet, le projet COSO est une initiative conjointe de la Banque mondiale et quatre (4) pays de l'Afrique de l'Ouest que sont la Côte d'Ivoire, le Ghana, le Togo, le Bénin. L'objectif de ce projet est d'améliorer la collaboration régionale et la résilience socio-économique et climatique des communautés frontalières dans les régions cibles des pays du Golfe de Guinée, exposées aux conflits et aux risques climatiques, et ce, dans une approche de développement conduite par les communautés (DCC).



DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE/ CONTRIBUTION DES ONG INTERNATIONALES : KANDIA CAMARA INVITE À PLUS D'ENGAGEMENT

Le ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora veut une contribution efficiente des Organisations non gouvernementales internationales (ONGi) au développement de la Côte d'Ivoire. Pour ce faire, il a organisé hier, jeudi 3 novembre 2022, un atelier, autour du thème : « La contribution des Organisations non gouvernementales étrangères au développement de la Côte d'Ivoire ». À cette occasion, le directeur général de la Direction des relations multilatérales, Zabavy François Xavier, a révélé que la Côte d'Ivoire compte à ce jour 156 ONG étrangères dont la crédibilité réside dans le rôle constructif qu'elles jouent dans la société. La ministère d'État Kandia Camara a rassuré ces ONG que l'État de Côte d'Ivoire est résolument engagé à accroître sa coopération avec elles, dans l'objectif de faire de ces structures des acteurs importants du développement du pays.



COOPÉRATION BILATÉRALE : L'AMBASSADEUR DE RUSSIE ET LE PRÉSIDENT DU SÉNAT IVOIRIEN ÉCHANGENT

L'ambassadeur de la Russie, Alexey Saltykov, a été reçu, hier jeudi 3 novembre 2022, par le président du Sénat ivoirien, Jeannot Kouadio-Ahoussou. Les deux personnalités ont passé en revue les relations bilatérales qui existent entre la Côte d'Ivoire et la Russie. Ce sont des relations de longues dates orientées vers le futur, selon le diplomate russe. SEM. Alexey Saltykov dit avoir proposé à son gouvernement et au pouvoir législatif de faire plus d'efforts vis-à-vis des partenaires ivoiriens, en se basant sur le nouveau concept de la politique extérieure de la Fédération de Russie qui mise maintenant sur les États du continent africain.

Economie (2)



PROJET D'APPUI À LA ZLECAF ET PROJET DÉCISIONS ANTICIPÉES : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'ALLEMAGNE SIGNENT UN CONTRAT DE PLUS D'UN MILLIARD DE FCFA

"Que de bonnes nouvelles avec la coopération allemande !", s'est réjoui le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, hier à son cabinet au Plateau, à la faveur de la signature du contrat d'exécution de deux projets majeurs, notamment « le Projet d'Appui à la ZLECAF » et « le Projet décisions anticipées », entre le ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME et l'Agence allemande GIZ. La mise en œuvre de ces projets de plus d'un milliard de FCFA, a expliqué le ministre Souleymane Diarrassouba, est perçue comme un levier visant l'amélioration des conditions de l'opérationnalisation de la Zone de Libre-échange continentale africaine (ZLECAF).



EN COMMISSION À L'ASSEMBLÉE NATIONALE HIER/ BUDGET DE L'ÉTAT, DOUANES, CONSTRUCTION, CHERTÉ DE LA VIE : MOUSSA SANOGO FAIT ADOPTER 4 PROJETS DE LOI

Face aux députés membres de la Commission des affaires économiques et financières de l'Assemblée nationale, le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, a réussi à faire adopter quatre projets de loi, hier jeudi 3 novembre 2022. Il s'agit des projets de loi portant ratification de l'ordonnance instituant des taxes parafiscales sur certains matériaux de construction au profit de l'habitat social, du projet de loi portant code des douanes, du projet de loi portant ratification de l'ordonnance sur l'exonération du droit de douane sur les importations de blé dans le cadre de la lutte contre la vie chère et du projet de loi portant de finances rectificatives.



BRUNO KONÉ FAIT PASSER LE PROJET DE LA PARAFISCALITÉ SUR LES MATÉRIAUX DE CONSTRUCTION

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, était, hier jeudi 3 novembre 2022 à l'hémicycle, face aux députés de la Commission des affaires économiques et financières de l'Assemblée nationale, au Plateau. Il a réussi à faire adopter le projet de loi portant ratification de l'ordonnance instituant des taxes sur des matériaux de construction au profit de l'habitat social. Bruno Nabagné Koné, qui attend beaucoup de cette loi pour soutenir sa volonté d'accélération de la production en masse de logements sociaux en Côte d'Ivoire, a exprimé sa gratitude aux députés.

FAUSSE DÉCLARATION DOUANIÈRE : LA HABG INTERCEPTE DEUX CAMIONS TRANSPORTANT DES APPAREILS TÉLÉPHONIQUES ET INFORMATIQUES DE PLUS



DE 8 MILLIARDS DE FCFA

Suite à une fausse déclaration douanière, deux camions en provenance de la frontière Est de la Côte d'Ivoire et transportant en réalité une quantité importante d'appareils de téléphonie mobile et d'appareils informatiques, dont la valeur marchande est estimée à plus de 8 milliards de FCFA, ont été interceptés par les Officiers de Police judiciaire gendarmes (OPJ) de la Haute Autorité pour la bonne Gouvernance (HABG), le 04 octobre 2022 aux environs de 23 h. Ces deux véhicules avaient fait une déclaration douanière mentionnant des mèches, des sandalettes et de la friperie. L'annonce a été faite par le Secrétaire général de la HABG, Henri Augustin Aka, au cours d'un point de presse, le jeudi 03 novembre 2022 à Abidjan-Cocody. (Source : CICG)

Société 🕑



INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES, LA MINISTRE BELMONDE DOGO : « AUCUN PROJET N'EST DE TROP POUR L'INSERTION DES JEUNES EN CÔTE D'IVOIRE »

« La problématique de l'insertion des jeunes est une préoccupation majeure pour le gouvernement ivoirien. Avec cette extension du site Intelcia, aucun projet n'est de trop pour l'insertion des jeunes en Côte d'Ivoire », a déclaré la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, représentant le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. C'était le jeudi 03 novembre 2022 à Abidjan-Cocody, à la cérémonie d'inauguration de l'extension du site de Intelcia, un groupe de call center. La ministre a salué le fait que 56% de l'effectif de cette structure soit des femmes. « Ce sont plus de 500 postes qui seront à pourvoir en 2023 (...) », a déclaré Myss Belmonde Dogo.



PREMIÈRES VICTIMES DU TERRORISME, LES FEMMES INVITÉES EN PREMIÈRE LIGNE DE LA SENSIBILISATION CONTRE LA PROLIFÉRATION DES ARMES

Les femmes sont les premières victimes du terrorisme. Elles doivent jouer un rôle de premier plan dans la lutte contre le terrorisme à travers la sensibilisation sur les dangers liés à la prolifération, la circulation, la détention et l'usage abusif des armes légères et de petit calibre, selon le président de la Commission nationale de lutte contre la prolifération et la circulation illicite des armes légères et de petit calibre. Le président de la commission, le Contrôleur général de police, Djokouéhi Djibré Léon Apauls Vahnan, l'a affirmé, jeudi 3 novembre 2022, lors d'un atelier de sensibilisation des femmes leaders d'opinion sur la problématique des Alpc.



21E CONCOURS D'AGRÉGATION DES SCIENCES DE LA SANTÉ DU CAMES : 395 CANDIDATS « AU FRONT » À PARTIR DU 7 NOVEMBRE PROCHAIN

Abidjan va abriter cette année le 21ème concours d'agrégation des sciences de la santé du Conseil Africain et Malgache pour l'Enseignement supérieur (CAMES). Cette session se déroulera du 7 au 16 novembre 2022. L'annonce a été faite par la doyenne de l'Ufr Sciences médicales, par ailleurs Secrétaire générale nationale du comité d'organisation de ladite session, Pr Nandjui Béatrice. C'était hier, jeudi 3 novembre, lors d'une conférence de presse à la salle de conseil de l'université Félix Houphouët-Boigny de Cocody. Elle a expliqué que ce concours a pour objectifs de former les meilleurs enseignants dans tous les domaines des sciences de la santé et d'assurer ainsi une meilleure santé pour la population. Elle a indiqué que 13 pays vont participer à ce concours avec 395 candidats dont 63 pour le compte de la Côte d'Ivoire, pays organisateur. Le jury est composé de 171.



ALASSANE OUATTARA PLANCHE SUR UN PLAN À 150 MILLIONS D'EUROS POUR RENFORCER L'ARMÉE

Le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara planche depuis mi-octobre sur un plan estimé à près de 150 millions d'euros, environ 100 milliards de FCFA, pour accélérer l'acquisition d'équipements et renforcer l'armée ivoirienne.

>>

VU SUR LE NET





POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE DU LYCÉE PROFESSIONNEL DE KORHOGO CE VENDREDI 4 OCTOBRE 2022

Le Premier Ministre Patrick Achi procède ce vendredi 4 octobre 2022 à la pose de première pierre pour la construction du Lycée professionnel de Korhogo. Le Lycée sera bâti sur une superficie de 13 380 m2 pour une capacité d'accueil de 1 000 apprenants. Les filières sont: Électricité et Électronique, Maintenance véhicule et engins, Chaudronnerie et Soudure, Mécanique agricole, Mécanique Moto, Bâtiments et Travaux publics, Fluide et Transformation Agro-alimentaire.





5ÈME ÉDITION DE L'APPROCHE « UNE SEULE SANTÉ » : LE GOUVERNEMENT DÉTERMINÉ À IMPLIQUER TOUTES LES PARTIES PRENANTES POUR RÉPONDRE AUX MENACES SANITAIRES

La coordonnatrice de la plateforme « Une Seule Santé », Dr Djénéba Ouattara, a exprimé la détermination du gouvernement à tout mettre en œuvre pour l'adhésion et l'implication effective des parties prenantes à l'approche « Une Seule Santé », visant à équilibrer et à optimiser durablement la santé des personnes, des animaux et des écosystèmes. C'était à l'occasion de la célébration de la Journée nationale de l'approche « Une Seule Santé », le jeudi 03 novembre 2022 à Abidjan. Le concept « Une Seule Santé » qui est une approche intégrée et unificatrice doit conduire, selon le Dr Djénéba Ouattara, représentant le Premier Ministre Patrick Achi, à la mobilisation, à la collaboration multisectorielle et au renforcement de la sensibilisation afin de prévenir le plus rapidement possible les menaces sanitaires. (Source : CICG)



LE PNLTA, UN PROGRAMME DE LUTTE CONTRE LE TABAGISME, L'ALCOOLISME, LA TOXICOMANIE ET LES AUTRES ADDICTIONS

Le ministère en charge de la Santé a mis en place, depuis 2001, le Programme National de Lutte contre le Tabagisme, qui prend en charge depuis 2008, également, l'Alcoolisme, la Toxicomanie et les autres Addictions. Dr Ernest Zotoua est le directeur coordonnateur du Programme National de Lutte contre le Tabagisme, l'Alcoolisme, la Toxicomanie et les autres Addictions (PNLTA). Ce programme coordonne les activités de lutte contre le tabagisme, l'alcoolisme, la toxicomanie et toute autre addiction, sur l'ensemble du territoire, pour réduire la morbidité et la mortalité liées à ces addictions. Ce, par des activités de type promotionnel, préventif, curatif et de recherche. (Source : CICG)



INONDATIONS À ALÉPÉ : LE GOUVERNEMENT APPORTE UNE AIDE DE 11 MILLIONS DE FCFA AUX VICTIMES

Soixante-deux (62) familles des quartiers "Siaka Berthé" et "Dioulabougou", à Alepé, victimes des inondations dues à la montée des eaux du fleuve Comoé, le 28 septembre 2022, ont reçu du gouvernement une assistance en vivres et non-vivres d'une valeur de 11 millions de FCFA. Ce soutien de l'État ivoirien vient pour soulager ces ménages qui font face à plusieurs difficultés quotidiennes. « En réalité, nous n'avons jamais été abandonnés par l'État. Le préfet d'Alépé et la mairie ont toujours été à nos côtés pendant ces moments difficiles et la présence de la directrice de cabinet, représentant la ministre en charge de la Solidarité, confirme que l'État a toujours été avec nous », a reconnu Marcelin Akré, porteparole des sinistrés.

>>

AGENCE DE PRESSE





CACAO : LA BAD ANNONCE DES FONDS AU PROFIT DE LA CÔTE D'IVOIRE

À l'instar du Ghana qui a bénéficié d'un financement de 600 millions de dollars de la Banque africaine de Développement (BAD) pour soutenir le Cocoa Board, organe de régulation, à augmenter la production de cacao, l'institution bancaire veut également accompagner la Côte d'Ivoire. Le président de la BAD, Akinwumi Adesina, a assuré, le jeudi 03 novembre 2022, lors d'une conférence de presse à Abidjan, au 2ème jour de Africa Investment Forum 2022, que l'institution est en train de « voir comment (elle) va faire la même chose en Côte d'Ivoire ».





DÉGRADATION DE L'AXE ROUTIER TOUMODI-OUMÉ : LE MINISTRE AMEDÉ KOUAKOU APPORTE DES PRÉCISIONS

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Dr Amedé Koffi Kouakou, a effectué une visite de terrain sur l'axe Toumodi-Oumé, pour faire l'état des lieux de cet axe routier et apporter des précisions sur les travaux effectués sur ce tronçon. Dr Amedé Kouakou a expliqué mardi 26 octobre 2021 que, face aux dégradations observées sur les routes bitumées, deux grands types de traitement sont usuellement employés, notamment la fermeture des trous (PAT) et le renforcement (reprise de la route en totalité). Toutefois, ces méthodes sont tributaires des budgets disponibles. Il a expliqué que pour le tronçon Toumodi-Oumé, il ne s'agissait pas de travaux de renforcement, mais plutôt de travaux de point-à-temps plus la réalisation d'un tapis général de 5 cm de béton bitumineux.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic.







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

SOLIDAIRE







Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale